
5
ученье – свет: 
как стать учеником 
«Газпром-класса»?

После Победы: 
невыдуманные истории 
тех, кто поднимал 
страну.

3

8
Жилье–мое: кто отвечает 
за порядок в доме – 
жильцы или 
управляющая 
компания?

Уроки для взрослых: новая 
программа в «Школе третьего 
возраста».

Важный опыт: как трудные 
подростки осваивают 
нужные профессии.  

4
Питер – ваш: Невский район 
принял юных спортсменов 
из Симферополя. 

Питер – ваш: Невский район 

5
Цветы жизни: радужный 
флэшмоб учеников школы 
№ 337.

Цветы жизни: радужный 

5

а также в номере:

8

Праздники, концерты, акции памяти, 
шествие «Бессмертный полк» и 

другие мероприятия к Дню Победы.

ÍÅÂÑÊÈÉ ÐÀÉÎÍ: ÄÅËÀ, ÑÎÁÛÒÈß, ËÞÄÈ
с. 2

КОсмОс
Глазами
детеЙ

дОрОГие ветераны, 
ленинГрадЦы, Жители 
невсКОГО раЙОна! 

Сегодня мы празднуем уже 
71-ю годовщину Великой Победы. 
И сколько бы еще лет ни прошло, 
этот день останется самым дорогим 
для нас, потому что война коснулась 
каждой семьи. Это личная победа и 
личное горе каждой семьи. Все мы – 
дети и внуки Победителей! Вечная 
им слава! 

Низкий поклон всем, кто в тылу и 
на фронтах Великой Отечественной 
приближал День Победы и подарил 
нам жизнь! 

Дай вам Бог крепкого здоровья и 
силы духа, благодарности, внимания 
и заботы близких! 

глава администрации 
Невского района к. Н. СероВ 

№ 6 (857), 6 мая 2016 года
WWW.NSLAV.SPB.RU
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невский район

сегодня
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��праздниК

Уличные праздники, концерты, акции памяти – 
эти и другие мероприятия ожидают жителей Не-
вского района в победные майские дни.

мир вашему дОму !
ДОРОГИЕ ЛЕНИНГРАДЦЫ – 

ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
Сердечно поздравляем вас с 71-й 

годовщиной Великой Победы!
9 Мая – величественный, самый 

дорогой для всех нас и почитаемый 
в нашей стране праздник. Мы встре-
чаем его с радостью и волнением, 
глубоким осознанием колоссального 
масштаба этого эпохального истори-
ческого события.

Победа была завоевана ценой не-
исчислимых страданий и лишений, 
ценой ратного подвига и самоотвер-
женного труда. Мы гордимся муже-
ством наших воинов, защитивших 
честь и независимость нашей Роди-
ны, освободивших мир от фашизма. 
Мы склоняем головы перед памятью 
ленинградцев, отстоявших город от 
врага в тяжелейшие годы блокады.

Вечная слава героям! Вечная па-
мять всем, кто отдал свои жизни 
за свободу родной страны! Их бес-
смертный подвиг – основа духовно-
го национального богатства, нрав-
ственный камертон для всех подрас-
тающих поколений.

Низкий поклон вам, дорогие ве-
тераны! Вы подарили нам мирную 
жизнь в свободной стране, счастье 
трудиться во имя процветания лю-
бимого города, воспитывать детей и 
внуков. Сколько бы лет ни отделяло 
нас от майского салюта 1945 года, 
в наших сердцах никогда не угаснет 
чувство глубокой вам благодарности 
за верность и преданность Отчизне.

В этот светлый день желаем всем 
петербуржцам благополучия, креп-
кого здоровья, мира, радости и сча-
стья!

С Днем Победы!

Губернатор Санкт-Петербурга 
Г. С. ПОЛТАВЧЕНКО

Председатель 
Законодательного собрания 

Санкт-Петербурга 
В. С. МАКАРОВ

6 маЯ В 20.00 
тематическая концертная 

программа «бьется в тесной 
печурке огонь…» Культурный 
центр «Троицкий», пр. Обухов-
ской Обороны, д. 223. 

7 маЯ В 11.00 и 14.00 
Уличный праздник «день 

Победы». Ул. чудновского, д. 8, 
корп. 1, корп. 2; парк на пересе-
чении ул. Джона Рида и ул. Ба-
даева. 

8 маЯ В 11.00 
торжественно-траурный це-

ремониал. Невское воинское 
кладбище «журавли», Дальне-
восточный пр., у д. 55. 

8 маЯ В 14.00 
концерт «Воинам Великой 

отечественной войны посвя-

щается…» Культурный центр 
«Троицкий», пр. Обуховской Обо-
роны, д. 223. 

8 маЯ В 22.00 
акция памяти «Площадь све-

чей». Площадка у ТК «Эврика», 
Шлиссельбургский пр., д. 3. 

9 маЯ В 12.00 
Уличный праздник. ПКиО им. 

И. В. Бабушкина, пр. Обуховской 
Обороны, д. 149. 

9 маЯ В 19.00 
Праздничный вечер «По-

здравляем ветеранов». Дет-
ская библиотека № 10, Октябрь-
ская наб., д. 70. 

10 маЯ В 15.00 
Читательская конференция 

для школьников «маленький 
герой большой войны» по 

книге писателя и военного 
корреспондента В. катаева 
«Сын полка». Детская библио-
тека № 11, бульвар Красных 
Зорь, д. 1. 

10 маЯ В 18.00 
гала-концерт фестиваля 

«мир вашему дому». Культур-
ный центр «Троицкий», пр. Обу-
ховской Обороны, д. 223. 

11 маЯ В 14.00 
концерт «музыка войны и Побе-

ды». Библиотека № 1 им. Н. К. Круп-
ской, Октябрьская наб., д. 64. 

11 маЯ В 14.00 
Встреча старшеклассников с 

т. г. луцкой, автором альбома 
«Письма», и ветераном ВмФ 
а. Ю. ивановым. Библиотека 
№ 4, ул. Бабушкина, д. 135. 

��они КоваЛи поБедУ

Локомотивное депо ТЧ-7 имеет два отделения – ремонтное и эксплуатационное. Олегу Матисо-
ву довелось поработать в обоих. Пришел он в депо после седьмого класса. Вот только учиться 
сварочному делу пришлось в Великую Отечественную. 

«а ПОсле вОЙны былО тОлЬКО ХОрОшО…»

Кажется, что, если попросить, 
Олег Георгиевич и сегодня уве-
ренно проведет вас по улицам 
того, еще Володарского, района: 
родился на Палевском проспекте, 
учился в 120-й школе на улице Тка-
чей, поступил в железнодорожный 
техникум на улице Седова. 

С началом блокады мальчишек 
из техникума направили на обо-
ронительные работы в Рыбацкое. 
Тогда туда ходил трамвай № 41. 
Трудились по-взрослому: копа-
ли рвы, носили землю и ждали 
лучшего момента за день – когда 

приезжала полевая кухня. «Сна-
чала нас хорошо кормили. Све-
жие щи – прекрасные, навари-
стые и полбуханочки хлеба. За-
тем – всего четвертинка, а после 
отменили пайку совсем. а потом 
и трамваи ходить перестали. До-
бираться пешком было далеко, и 
тогда отец привел меня в депо». 

Работа кипела октябрь и ноябрь 
1941-го, а потом настало страш-
ное время, когда отключили элек-
тричество, воду, погасла кочегар-
ка, не было отопления, нормы 
хлеба дошли до предела... «Наро-
ду оставалось очень мало. К нам 
приехало пополнение из депо в 
Выборге, который к тому времени 
оккупировали, но новенькие тоже 

быстро теряли силы. Машинисты 
не могли подняться на локомотив. 
Проходя по депо, нередко можно 
было видеть людей, которые упа-
ли и уже не могли встать. В 32-м 
стойле (так называют место сто-
янки локомотивов. – Ред.) распо-
лагался морг, а в нем – штабеля 
из трупов». 

В конце 1942 – начале 1943-го 
в депо приехала бригада сиби-
ряков. Как признается Матисов, 
и десятилетия спустя он помнит 
этих крепких, улыбчивых людей. 
«Я нес моток сварочных проводов 
и вдруг почувствовал, что стало 
легче. Оглянулся, а это Миша под-
хватил провода, несет их со мной, 
мальчишкой, вместе». 

В сорок третьем машинисты, 
кочегары и слесари вернулись 
с фронта в депо. Таково было 
распоряжение командования. 
В том числе потому, что в янва-
ре построили Дорогу Победы, и 
нужно было обучать вчерашних 
школьниц водить составы. Тог-
да же депо стали все чаще об-
стреливать. В этом были вино-
ваты шпионы. «Иду мимо фабри-
ки, вдруг за глухим забором вы-
стрел, взлетела ракета – сигнал 
немцам. В депо начали появлять-
ся раненые и убитые снаряда-
ми. Слесарь наш варил – снаря-
дом ему оторвало обе руки, был 
ранен бригадир Петр Давыдов. 
Я был дома, когда за мной при-

шли и рассказали, что случи-
лось. Прибежал на работу, а там 
начальник депо пытается что-то 
варить… Увидел меня и говорит: 
«Олег, вари только то, что течет 
и парит! Все остальное – уже не 
важно...» Паровозов было мно-
го, повреждений – много. Дыры 
забивали деревянными пробка-
ми, на прочее уже не обращали 
внимания...» 

Ветераны говорят: «а после 
войны было только хорошо» – и 
это абсолютная правда. Разве 
можно сравнить что-то с труд-
ностями военного и блокадного 
лихолетья?  

записала 
анна ЧУрУкСаеВа 

6 мая в 14.00 пройдет «Невский парад» 
(от ледового дворца по пр. большевиков к кц «буревестник»).
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��Герой наШеГо времени

традиЦии

17 мая в доме Першиных будут звонить все 
телефоны не только потому, что главе семей-
ства Валерию Григорьевичу исполнится 85 лет, 
но еще и потому, что его день рождения решено 
считать днем рождения «Атоммаша»...

«мы не думали ПрО КарЬеру 
и зарПлату»

��свЯзь поКоЛений

Мало кто может похвастать-
ся тем, что создавал с нуля за-
воды и целый город. Наш юби-
ляр как раз из таких людей. 
а еще он являет собой идеаль-
ный пример советской карье-
ры: дизелист, помощник масте-
ра, вырос до директора завода, 
а там и должность замминистра 
энергетики СССР занял!

– Валерий григорьевич, вам 
было десять лет, когда нача-
лась Великая отечественная. 
Помните самый первый день 
войны и последний?

– Мы жили тогда в Кингисеп-
пе. 22 июня бабушка посла-
ла меня в магазин за хлебом. 
Стою в очереди, вдруг захо-
дит женщина и говорит: «Во-
йна! Война!». Выхожу на 
улицу и слышу, как Мо-
лотов по радио сообща-

ет, что Германия напала на нас. 
Отца забрали на Ленинградский 
фронт, он командовал пулемет-
ным взводом. Мы эвакуирова-
лись вначале в Кировскую об-
ласть, потом пару лет прожили 
в Калининской области, а 9 Мая 
встретили в Новгороде – отец 
был ранен и служил там в воен-
комате. Помню, что у нас, паца-
нов, было оружие, и мы стреля-
ли из него – давали салют!

 
– а как вы вернулись в ле-

нинград?
– Это целая история. После вой-

ны было голодно. Отца демоби-
лизовали, и он нашел работу в 
Эстонии, в Тарту. Там я закон-
чил 11 классов, а потом посту-

пил в Ленинградский по-
литехнический инсти-

тут. Дело в том, что 
у нас была замеча-
тельная учительни-
ца русского язы-
ка и литературы – 

армильда Яновна 
Палу. Ее подруга ра-

ботала в этом институ-
те. армильда Яновна при-
гласила ее погостить, уго-
ворила с нами встретиться 
и рассказать об институте. 
а после 10 класса, летом, 
учительница возила нас в 
Ленинград – познакомила 

с городом, напомнила про вы-
бор вуза.

– На завод «звезда» вас рас-
пределили?

– Дело в том, что я трижды там 
проходил практику – две техно-
логические и одну дипломную. 
Но наше поколение было готово 
поехать туда, куда пошлют, и ра-
ботать там, где скажут. Я начал 
с помощника мастера и считал, 
что это нормально. 

– а как вы стали ди-
ректором?

– Мне нравилось ра-
ботать! Про посты, ка-
рьеру, тем более зар-
плату мы не думали. 
Повысили – значит, так 
надо. 

– расскажите про 
самый романтичный 
период – как вы стро-
или «атоммаш»?

– Было поручение: за 
год не только запустить 
первую очередь завода, 
но и приступить к выпу-
ску оборудования – уз-
лов для атомных стан-
ций. Этим и занимал-
ся, а по выходным в бо-
лотных сапогах месил 

грязь на строительных площад-
ках. Ведь нужно было построить 
не просто завод с нуля, а еще и 
город, со всей инфраструктурой, 
включая детские садики, кафе и 
поликлиники. Меня также инте-
ресовал быт казачества, мест-
ное сельское хозяйство – я по-
знакомился со всеми директо-
рами колхозов. Любопытно же, 
как люди живут! Потом мне это 

помогало, например, когда нуж-
но было искать участки для дач 
атоммашевцев. Кстати, органи-
зовали мы и тепличное хозяйство 
на 18 гектаров. Выращивали там 
не только огурцы и помидоры, но 
даже дыни! жаль, в девяностые 
там все порушили, раскурочили, 
изувечили... Продавали уникаль-
ные станки по цене металлоло-
ма. Говорят: «чтобы платить лю-
дям зарплату», но... Вредитель-
ство это было! Сейчас вроде бы 
что-то налаживается, но сколько 
времени потеряно! Какие усилия 
в ноль обратили!..

 
– Новое поколение, надеем-

ся, сможет продолжить вашу 
работу. Сейчас ведь наметил-
ся разворот к рабочим специ-
альностям... Что бы вы поже-
лали выпускникам техниче-
ских вузов?

– Во-первых, не чураться ни-
какой работы. Любая прине-
сет опыт. Я, например, порабо-
тал главным инженером техни-
ческого управления в Ленгор-
исполкоме. а без этого как бы я 
справился в Волгодонске с орга-
низацией городского водопро-
вода, канализации, хлебопека-
рен? Я с проектировщиками на 
равных разговаривал, понимал, 
о чем речь! Во-вторых, постарай-
тесь максимум внимания обра-
щать на культуру, как свою, так и 
окружающих. Только через куль-
туру можно добиться прогресса!

 P. S. Завод «Звезда» подарил 
Валерию Першину не только, как 
говорят, «путевку в жизнь», но и 
встречу с супругой – Ниной Пет-
ровной. Год они дружили, пригля-
дывались друг к другу... а скоро 
уже будут бриллиантовый юби-
лей совместной жизни отмечать!

анна ЧУрУкСаеВа

Когда Валерий Першин руково-
дил заводом «Звезда», он завел 
такой порядок: с каждым новым 
инженером или мастером нуж-
но поговорить лично, составить 
впечатление. Для нового заво-
да «Атоммаш» ему поручили на-
брать 4 тысячи человек. Вале-
рий Григорьевич умудрился по-
беседовать с каждым! 

дит женщина и говорит: «Во-
йна! Война!». Выхожу на 
улицу и слышу, как Мо-
лотов по радио сообща-

пил в Ленинградский по-
литехнический инсти-

тут. Дело в том, что 
у нас была замеча-
тельная учительни-
ца русского язы-
ка и литературы – 

армильда Яновна 
Палу. Ее подруга ра-

ботала в этом институ-

На вопрос отвечает Констан-
тин Смирнов, депутат Законо-
дательного собрания Санкт-
Петербурга:

«Теперь будет плановая рабо-
та, которую я оцениваю намного 
выше юбилейных дат. Работа на 
то, чтобы в каждый из 365 дней 
в году, (в високосном 2016-м – 
все 366 дней), каждый ветеран, 

теПерЬ и всеГда
В прошлом году все силы города были брошены на празднование 

70-летнего юбилея Победы. Накануне 71-й годовщины чиновников 
и политиков спрашивают: а что же будет теперь? Как подойти к важной, 
но не круглой дате?

каждый ребенок войны, каждый, 
кому Великая Отечественная 
принесла горе, находил и по-
мощь, и поддержку, и элемен-
тарное внимание.

а работу с молодежью тем бо-
лее нельзя ограничивать каким-
то днем в году! 2015-й дал нам 
много образцов воспитатель-
ных, гражданско-патриотиче-
ских мероприятий. Например, 
мы передаем Невскому району 
патриотическую эстафету – ак-
цию «Знамя Победы». Это фе-
деральный проект, в рамках ко-
торого в школах проходят от-
крытые уроки истории, а также 

изготавливается точная копия 
Знамени № 5 – Знамени Побе-
ды. Дети берут красное полот-
нище, белую краску и трафарет, 
а попутно разбираются, что зна-
чит каждая отметка на знамени, 
какой ценой они все достались. 
Мне кажется, это бесценно с 
точки зрения прикосновения к 
истории и воспитания личности, 
формирования дальнейшего 
взгляда на жизнь. Кстати, когда 
наша делегация год назад ез-
дила в Сирию, президент этой 
страны Башар асад с женой уча-
ствовали в изготовлении такого 
знамени, и они были очень впе-

чатлены. Это символ, понятный 
для всех стран и народов.

И все-таки наступает важная 
майская дата, которая всегда 
будет для нас особенной. Я хочу 
пожелать ветеранам здоровья, 
а их близким, детям и внукам – 
успехов. чтобы герои, которые 
завоевали для нас Победу, ви-
дели: мы достойны их жертв, 
мы наращиваем мощь России, 
способствуем росту уважения 
к ней во всем мире – и никог-
да не предадим забвению горь-
кие и славные страницы нашей 
истории!»

Светлана ХаматоВа

ОЦени 
чинОвниКа

В Петербурге проходит V от-
крытый конкурс «Петербург-
ский чиновник». 

Учредитель конкурса Северо-
Западный институт управления 
Российской академии народно-
го хозяйства и государственной 
службы при Президенте Россий-
ской Федерации предоставляет 
возможность жителям Санкт-
Петербурга и Ленинградской 
области оценить работу госу-
дарственных служащих. 

Прием заявок на участие в кон-
курсе продлится до 1 июня 2016 го-
да. Общественное голосование 
завершится 10 июня. 23 июня со-
стоится награждение победите-
лей конкурса. 

Подробнее о конкурсе – на 
сайте spb-cyinovnik.ru, в группе 
vk.com/spbchinovnik., в твиттере 
twitter.com/spb_chinovnik. 

��КоридорЫ вЛасти
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��юБиЛей

ОтрОКи вО вселеннОЙ
«Космос глазами детей» – так назывался творческий конкурс, посвященный 55-летию полета Юрия 

Гагарина. Воспитанникам детских садов и школьникам предложили изобразить мир за пределами на-
шей планеты. Космос в их представлении получился ярким... и густонаселенным!

БУДЬ ГОТОВ!

В администрации Невского 
района состоялась церемо-
ния вручения знаков отличия 
Всероссийского спортивно-
го комплекса «готов к труду и 
обороне».

Учеников школ Невского райо-
на наградили 51 золотым, 127 се-
ребряными и 77 бронзовыми 
значками. Глава администрации 
Константин Серов поздравил ре-
бят с этим событием: «Носите 
значок с гордостью, защищайте 
честь Невского района на спор-
тивных соревнованиях. И пусть 
ваших друзей с таким же значком 
становится все больше».

В церемонии также принима-
ли участие Елена Владимирская – 
начальник отдела образования ад-
министрации, Игорь Высоцкий – 
депутат Законодательного со-
брания Санкт-Петербурга, Еле-
на Цветкова – начальник отдела 
физической культуры и спорта,  
кёрлингист, трехкратный чемпи-
он России Петр Дрон и олимпий-
ская чемпионка по синхронному 
плаванию Ольга Кужела.

анна артемьеВа

ДЕТЯМ О ПРАВЕ

Юрисконсульты правовой 
группы УмВд россии по Нев-
скому району в рамках «Пра-
вовой неотложки» провели в 
четвертых классах уроки.

Ребятам в игровой фор-
ме, с использованием слайд-
презентаций, разъяснили ос-
новные положения главного за-
кона страны – Конституции Рос-
сийской Федерации, положения 
Международной конвенции «О 
правах ребенка» и Федерально-
го закона от 29.12.2012 № 273-
ФЗ «Об образовании в Россий-
ской Федерации» в части разъ-
яснения прав и обязанностей 
учащихся. 

Закрепить пройденный ма-
териал ребята смогли, приняв 
участие в «Правовой виктори-
не». Победители, набравшие 
наибольшее количество баллов, 
были награждены грамотами и 
памятными подарками.

Н. Ю. зориНа, 
юрисконсульт УмВд россии 

по Невскому району, 
майор внутренней службы

ПОМОЩЬ РЯДОМ

В районе уже три года ра-
ботает площадка предприя-
тия ооо «Новое поколение», 
которое занимается социали-
зацией трудных подростков.

Ребята из неблагополучных 
семей, склонные к совершению 
правонарушений, состоящие на 
учете в ОДН, имеющие трудности 
в обучении и поведении, заняты 
ручным трудом – изготовлением 
детских настольных игр. 

Подростки работают по 2,5 – 
3,5 часа. Зарабатывают в сред-
нем до 10 000 рублей. Для них 
организовано бесплатное двух-
разовое питание, досуговые и 
спортивные мероприятия. Уро-
ки проходят по месту работы. 

Несовершеннолетние от 14 до 
18 лет принимаются на работу по 
адресу: Российский пр., д. 14 по 
направлениям Комиссии по де-
лам несовершеннолетних и за-
щите их прав при администрации 
Невского района, ОДН, Центра 
помощи семье и детям, центра 
«КОНТаКТ». 

Соб. инф.

��Удар, еЩе Удар !

Этот конкурс уже шестой. 
Его организаторы – городской 
Дворец учащейся молодежи, 
Северо-Западная межрегио-
нальная общественная орга-
низация Федерации космонав-
тики РФ и ТРК «Питер-Радуга», 
где и выставлены работы. Их 
было прислано на конкурс бо-
лее двух тысяч, поэтому жюри 
пришлось работать двое суток, 
чтобы посмотреть все и вы-
брать лучшие. В жюри пригла-
сили профессионалов – напри-
мер, Олега Семенова, специа-
листа по изображениям и чле-

на Федерации космонавтики 
России. Среди победителей – 
12 представителей Невско-
го района из садиков №№ 19, 
44, 90, 101, 114, 116 (тут сразу 
три победителя) и 130, из школ 
№№ 24, 323 и 332. Подарки им 
вручал космонавт, Герой Рос-
сии андрей Борисенко.

«На самом деле мы пока зна-
ем очень мало о космосе, воз-
можно, то, что показано на ри-
сунках, ближе к реальности, 
чем то, что мы наблюдаем сво-
ими глазами», – сказал андрей 
Иванович. В злобных пришель-

цев космонавт верить не хочет: 
«Надеюсь, это тот самый слу-
чай, когда дети ошибаются, и, 
когда мы все-таки повстреча-
емся с инопланетными циви-
лизациями, все будет хорошо».

Детей постарше вдохновля-
ли современные проекты, в том 
числе распиаренный Mars One – 
проект полета на Марс в один 
конец и колонизации Красной 
планеты. андрей Борисенко 
скептически к этому относится: 
«Никого в один конец на Марс 
не отпустят, в лучшем случае – 
это просто некомпетентность, 

в худшем – попытка привлечь 
средства!»

«Гагаринский юбилей» и все 
связанные с ним мероприятия 
у андрея Ивановича в катего-
рии «важное»: «Все взрослые 
люди родом из детства. Всех 
нас когда-то что-то подтолкну-
ло к выбору профессии. Уча-
стие в таких конкурсах может 
послужить стартом – и в буду-
щем появится профессионал, 
свершениями которого мы ста-
нем гордиться». 

александр 
коНСтаНтиНоВ

Четвероклассница Юлия Цирку-
нова описывает приключения Гага-
рина так: 

В космосе Юрий Гагарин летал,
Много чудесного он увидал.
Пересчитал все кольца Сатурна
И пролетел возле-возле Нептуна.
Тебя поджидает огненный Марс.
Ой, в Юпитер влетишь ты сейчас!

В каждой сточке – детский вос-
торг, который мы, взрослые, уже 
позабыли. Давайте снова мечтать 
о космосе!

С 14 по 16 мая на стадионе «Алмаз-Антей» 
состоится международный турнир по футболу 
на Кубок Льва Бурчалкина. 

Турнир будет проводиться 
впервые в память о легендарном 
форварде ФК «Зенит», начинав-
шем свою футбольную карьеру в 
команде СК «Большевик» (ныне – 
ФК «алмаз-антей»). Главным ор-
ганизатором выступил Концерн 
ВКО «алмаз-антей» совместно 
с Федерацией футбола Санкт-
Петербурга и ФК «Зенит».

В турнире примут участие 
юные футболисты не старше 
13 лет. Место проведения – но-
вый стадион «алмаз-антей» на 
территории Обуховского спорт-
комплекса (пр. Обуховской Обо-
роны, д. 130). Среди участников – 
детские команды, представи-
тели лучших футбольных клу-
бов России и Европы: «Зенит» 
(Санкт-Петербург), ЦСКа (Мос-
ква), «Вильяреал» (Испания), 
«Локомотив» (Москва), «Брода-

ратц» (Сербия), «ХИК» (Финлян-
дия), «Динамо» (Москва) и «ал-
маз-антей» (Санкт-Петербург).

«Мы хотим отделить полити-
ку от спорта и провести достой-
ный международный турнир», –
говорит директор Северо-За-
падного регионального центра 
Концерна ВКО «алмаз-антей», 
президент футбольного клуба 
«алмаз-антей» Михаил Под-
вязников. Он рассказал также 
об успешной работе с молодым 
поколением в области развития 
физической культуры и пропа-
ганды здорового образа жизни: 
«Мы хотим поддержать детско-
юношеский спорт и уже воз-
родили детскую команду (ФК 
«алмаз-антей»), которая себя 
успешно реализовала в про-
шедшем игровом сезоне», – от-
метил Подвязников.

за сПОрт без ПОлитиКи

Среди участников – 
детские команды, 
представители луч-
ших футбольных 
клубов России и 
Европы.

На МКС редко 
остается свобод-
ное время – не 
больше четверти 
часа в день. 
Эти драгоценные 
минуты космонавт 
Борисенко пред-
почитал тратить 
на то, чтобы 
позвонить 
своим родным.
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��встреЧаем Гостей

Вот уже второй год подряд на соревнования 
по легкой атлетике в спортивную школу 
олимпийского резерва № 1 Невского района 
приезжают гости из Симферополя.

ПтенЦы КрымсКОЙ весны

��УЧенье – свет ��цветЫ Жизни

вместО шКОлЬнОЙ ФОрмы – 
ЯрКиЙ дресс-КОд  !

Для того чтобы впечатления у 
ребят остались исключительно 
положительные, директор шко-
лы Невского района Егор Серге-
евич Дрозд организовал насы-
щенную культурную программу. 
Благодаря этому ребята смогли 

не только принять участие в  со-
ревнованиях, но и посмотреть 
город и побывать на Император-
ском фарфоровом заводе. Там 
для них была организована экс-
курсия и мастер-класс, на кото-
ром каждый смог расписать фар-
форовую чашку, а потом взять ее 
с собой на память. 

Своими впечатлениями о по-
ездке с нами поделился Евге-
ний Борисович Трусов, дирек-
тор единственной спортивной 
школы олимпийского резерва 
по легкой атлетике № 2 в городе 
Симферополе:

– Мы очень хотели увидеть Се-
верную столицу. Теперь Санкт-
Петербург для нас не такой да-
лекий город, как раньше. Здесь 
совершенно другая архитекту-
ра, другие масштабы. Это го-
род-история, и где бы мы ни хо-
дили, буквально на каждом углу 
есть что посмотреть.

– расскажите об учениках 
вашей спортивной школы и 
как они себя показали на со-
ревнованиях?

– Самому младшему спорт-
смену 11 лет, самому старшему –
17. Всего в соревнованиях при-
няли участие восемь человек. 
Мы довольны своим выступле-
нием, но главное, – дети приеха-

ли за новыми впечатлениями, и 
они их получили.

– изменилось ли в крыму 
отношение к спорту после 
присоединения к россии?

– Когда Симферополь был 
украинским, к сожалению, нами 
никто особо не интересовался. 
Условия для занятий спортом из 

года в год только ухудшались. 
Сейчас все изменилось в луч-
шую сторону. 

– Планируете приехать на 
следующий год?

– Очень хочется, чтобы нас 
позвали и в следующем году, и 
чтобы это стало традицией. Мы с 
удовольствием приедем! Будем 
вывозить нашу молодежь, что-
бы она увидела, во-первых, этот 
огромный прекрасный город, а 
во-вторых, не переставала стре-
миться к спортивным высотам. 

К нашему разговору присо-
единился и Олег Николаевич 
Леонов, исполнительный ди-
ректор Крымской республикан-
ской федерации легкой атле-
тики. По его словам, подобные 
мероприятия приносят пользу 
как спортсменам Невского рай-
она, так и спортсменам Респуб-
лики Крым. «Сейчас происхо-
дит развитие сотрудничества на 
всех направлениях: мы приехали 
сюда, а сборная команда школы 
из Санкт-Петербурга уже уехала 
к нам в Крым».

анна артемьеВа

Это совместный проект ПаО 
«Газпром», Санкт-Петербургского 
государственного экономиче-
ского университета и гимназии 
№ 330. Его главная цель – под-
готовка кадрового резерва для 
ООО «Газпром Трансгаз Санкт-
Петербург» из числа наиболее 
способных учащихся.

Гимназия № 330 выбрана не 
случайно. До начала 2000 года, 
почти сорок лет, школа была ма-
тематической и считалась од-
ной из лучших в Невском рай-
оне. Сегодня гимназия  возвра-
щает математику в число пред-
метов профильной подготовки. 
Школьникам предстоит пройти 
углубленную подготовку по эко-
номике, математике, физике и 
информатике. Профориентаци-
онную работу будут проводить 

Вся неделя у ребят проходит 
в приятных хлопотах – нужно 
подготовить гардероб. Красная 
юбка, желтая рубашка, синий 
пиджак или просто цветная лен-
точка – условия акции демокра-
тичные, больших затрат от роди-
телей не требуют.

Несмотря на то что акция со-
впадает с Днем смеха, темы каж-
дый раз поднимаются серьез-
ные. В прошлом году «красный» 
день, например, был посвящен 
Красной книге. Говорили также 
о пользе витаминов, химиче-
ском составе минералов и охра-
не природы. В этом году целую 
неделю решили посвятить здо-

лучшие специалисты ООО «Газ-
пром Трансгаз Санкт-Петербург» 
и СПбГЭУ. Учеников «Газпром-
класса» ждут поездки на произ-
водственные объекты, экскурсии, 
слеты. Особое внимание будет 
уделено внеурочным занятиям: 
проектным работам, конкурсам, 
конференциям, кружкам. 

При отборе учащихся конкурс-
ная комиссия будет учитывать: 
результат основного государ-
ственного экзамена по матема-
тике, результат основного госу-
дарственного экзамена по физи-
ке или итоги тестирования, про-
водимого в гимназии № 330, сум-
му баллов аттестата по следую-
щим предметам: русский язык, 
математика, физика, информа-
тика и ИКТ,  индивидуальные до-
стижения в олимпиадах, конкур-
сах, конференциях (портфолио).

Лучшие выпускники «Газпром-
класса» по результатам сдачи 
ЕГЭ могут быть рекомендованы 
конкурсной комиссией к поступ-
лению в некоторые вузы города 
по целевому набору.

Официальный сайт гимна-
зии № 330 Невского района – 
www.gimn330.ru/gazprom-klass.

дополнительная информа-
ция – по тел. +7-931-326-25-23, 
Светлана Викторовна кузьмина.

ровью, спорту и хорошему на-
строению. Первый урок в на-
чальной школе начинается с 
зарядки с учителем физкуль-
туры, после третьего урока 
подключаются старшекласс-
ники: во всех коридорах шко-
лы проходит танцевальный 
флешмоб. 

С удовольствием повторяет за-
жигательные движения директор 
школы № 337 Ольга Викторовна 
Макаренко. «Школа – это не под-
готовка к жизни, а сама жизнь. 
И жизнь эта должна быть яркой и 
насыщенной. Важно, чтобы дети 
получали не только теоретиче-
ские знания, но и учились общать-

Вот уже четыре года подряд 1 апреля в школе 
№337 проходит радужный флешмоб. В течение 
семи дней школьники и учителя одеваются в 
цвета радуги. 

ПервыЙ 
«ГазПрОм-Класс» 

1 сентября на базе гимназии № 330 откроется 
единственный в городе «Газпром-класс», который 
будет сформирован на конкурсной основе 
из выпускников девятых классов.

ся, проявлять свои эмоции», – 
говорит Ольга Викторовна.

Проявлять положительные 
эмоции в этом году помогает доб-
рая почта. В «жёлтый» день ре-
бята делятся с одноклассниками 
и учителями благодарностями. 
В конце недели лепестки с те-
плыми словами соберут в боль-
шой цветок.

Меню в школьном буфете тоже 
соответствующее. Фрукты на 
каждый цвет радуги подбирают 
специально: яблоки, апельсины, 
бананы, персики.

Идея радужного флешмоба 
вышла уже далеко за пределы 
школы № 337. Сначала прово-
дить необычную акцию с разре-
шения директора стала школа 
№ 498 Невского района. Затем 
эстафету подхватили во Фран-
ции! В яркие цвета теперь оде-
ваются в школе города Ножан ле 
Ротру, с которой школа № 337 
сотрудничает в рамках образо-
вательного туризма.

марина береСНеВа
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��производство

скими захоронениями на терри-
тории района, памятниками, ме-
мориальными досками, ДОТами.

«В год 70-летия Великой Побе-
ды мы хотели доказать, что наше 
поколение помнит и гордится ге-
роическим подвигом наших де-
дов. Участники совета оказыва-
ли волонтерскую помощь в ор-
ганизации концертов и чаепи-
тий для ветеранов, помогали им 
с уборкой квартир, раздавали ге-
оргиевские ленточки, принима-
ли участие в городских акциях, 
таких как «Бессмертный полк», 
«Сирень Победы» и другие», – 
отмечает Екатерина.

Еще одной важной составляю-
щей жизни Екатерины является 
участие в работе регионального 

��Люди деЛа 

«вместе сделаем страну лучше»

Екатерина – коренная петер-
бурженка. Окончила «Военмех» 
имени Д. Ф. Устинова. Работает 
ведущим специалистом по мар-
кетингу Экономического универ-
ситета Санкт-Петербурга. 

Являясь председателем Моло-
дежного совета и участницей об-
щественного движения «Народ-
ные эксперты», Екатерина активно 
занимается вопросами граждан-
ского и патриотического воспита-
ния молодежи Невского района. 

«Мы регулярно проводим раз-
личные мероприятия, способ-
ствующие реализации граждан-
ских, социальных, творческих, 
волонтерских и трудовых ини-
циатив, а также укреплению здо-
рового образа жизни, профилак-
тике правонарушений среди мо-
лодежи, – говорит Екатерина. –  
Летом 2015 года при активном 
участии Молодежного совета 
был проведен «Ивановский фе-
стиваль – территория добросо-
седства», который посетили бо-
лее 5000 жителей».

Особое внимание Молодеж-
ный совет уделяет уходу за воин-

Благоустройство Ивановского карьера, волонтерская помощь ветеранам, 
уход за воинскими захоронениями, экологические акции – вот лишь не-
которые направления работы Екатерины Дашковой, «народного эксперта», 
председателя Молодежного совета Невского района. 

штаба Общероссийского Народ-
ного Фронта, где она занимает-
ся организацией различных мо-
ниторингов, которые позволяют 
привлечь внимание власти к го-
родским проблемам. За год было 
проведено более 60 мониторин-
гов, а их результаты отправлены 
в профильные ведомства и губер-
натору. И, что самое главное, по 
многим вопросам уже ведется 
серьезная работа.

Сейчас Екатерина собирает-
ся баллотироваться в депутаты 
Госдумы от партии «Единая Рос-
сия», чтобы уже на федераль-
ном уровне не только привле-
кать внимание к разнообразным 
проблемам, но и находить пути 
их решения, как для конкретного 
района и города, так и для всей 
страны.

«22 мая состоятся предвари-
тельное голосование. Буду очень 
признательна каждому, кто при-
дет меня поддержать. Я увере-
на, что найти новые пути разви-
тия страны могут только молодые 
и амбициозные люди. Вместе мы 
сможем добиться многого!»

Все мероприятия по призыву 
осуществляются в соответствии 
с действующим законодатель-
ством и под руководством пред-
седателя призывных комиссий 
муниципальных образований – 
1-го зам. главы администрации 
С. И. Оверчука.

Отрадно заметить, что в по-
следнее время значительно по-
высился авторитет военной про-
фессии, граждане верят в Рос-
сийскую армию, в ее будущее. 
Министерство обороны РФ  пре-
доставляет широкие возможно-
сти получения не только бес-
платного военного образования, 
но и расширяет круг гражданских 
специальностей: технического, 
гуманитарного, медицинского и 
других профилей.

У призывников с высшим обра-
зованием сохранилась возмож-
ность выбора – проходить служ-
бу по призыву в течение одного 
года или по контракту в течение 
двух лет. Продолжается орга-
низация научных рот, в Санкт-
Петербурге их две: при Военно-
морской и Военно-медицинской 
академиях. Кандидатам в сбор-
ные команды России по олим-
пийским видам спорта также бу-
дет предоставлена возможность 
служить по призыву в спортив-
ных ротах.

До отправления в воинские 
части, на сборных пунктах при-
зывников обеспечивают веще-
вым имуществом, средствами 
личной гигиены, трехразовым 

горячим питанием, а при пере-
возке к месту прохождения служ-
бы – рационами питания на весь 
путь следования. По прибытии в 
часть новобранцев ждет в сол-
датской столовой питание с эле-
ментами «шведского стола». Так-
же для своевременного получе-
ния денежного довольствия всем 
призывникам выдается зарплат-
ная банковская карта.

В период весенней призывной 
кампании продолжается обеспе-
чение всех призывников персо-
нальными электронными карта-
ми. Персональная электронная 
карта будет использоваться в во-
инском учете и станет основой 
единой системы электронного 
учета военнослужащих, т. е. за-
менит собой военный билет. 

Хочу напомнить, что, по суще-
ствующему законодательству, 
молодые люди призываются на 
военную службу сроком всего 
лишь на двенадцать месяцев. 
В этот период военнослужащий 
приобретает множество соци-
альных гарантий, которые опре-
делены Российским законода-
тельством и успешно осущест-
вляются на практике. 

По всем интересующим вопро-
сам вы можете обратиться в от-
дел военного комиссариата СПб 
по Невскому району по адресу: 
ул. Крупской, дом 5б, кабинет 
№ 33. 

С. В. ЯкоВлеВ,  
начальник оВк СПб  

по Невскому району

В апреле на заводе была от-
крыта современная автомати-
зированная линия по нарезке и 
фасовке твердых сыров. Про-
изводительность этой линии в 
месяц будет составлять свыше 
350 тонн продукции. Мероприя-
тие посетил губернатор Георгий 
Полтавченко. Он осмотрел все 
уже существующие линии за-
вода, например, линию по про-
изводству колбасного, тертого 
и  нарезанного сыра и запустил 
новую линию.

Компания «Нева Милк», соз-
данная в 1994 году, сегодня 
производит свыше 30 000 тонн 
продукции в год под известны-
ми торговыми марками: «Тысяча 

КаК сыр в масле...

УВажаемые жители НеВСкого райоНа!

1 аПРЕЛЯ НачаЛСЯ ВЕСЕННИй ПРИЗыВ 
На ВОЕННУю СЛУжБУ,  

КОТОРый ПРОДЛИТСЯ ДО 15 ИюЛЯ. 

На заводе «Невские сыры» не смолкает шум 
конвейеров, десятки людей трудятся не покла-
дая рук для того, чтобы свежий сыр каждое 
утро оказывался на нашем столе.

озер», «Сиртаки», «Город сыра», 
«ГОСТ».

«Мне показали упаковку гото-
вой продукции, на которой внят-
но было написано, что продукция 
не содержит ГМО и пальмового 
масла. Это экологически чистый 
полезный продукт. На заводе вы-
сокий контроль качества. Хоте-
лось бы, чтобы таких проектов 
было побольше», – отметил Ге-
оргий Полтавченко. 

В мероприятии также приняли 
участие вице-губернатор Санкт-
Петербурга Сергей Мовчан и 
глава администрации Невского 
района Санкт-Петербурга Кон-
стантин Серов.

анна артемьеВа

ПредоСтаВлеНие материальНой Помощи В трУдНой жизНеННой СитУации
Материальная помощь в трудной жизненной ситуации предо-

ставляется семьям (одиноко проживающим гражданам), средне-
душевой доход которых по независящим от них причинам не пре-
вышает двукратного размера прожиточного минимума на дату 
обращения в связи с расходами, произведенными ими для пре-
одоления жизненной ситуации и наличием одного из следующих 
обстоятельств: достижением одним из членом семьи (одиноко 
проживающим гражданином) возраста 65 лет и старше; наличие 
у одного из трудоспособных членов семьи (одиноко проживаю-
щего гражданина) статуса безработного; один из членов семьи 
(одиноко проживающий) является инвалидом (ребенком-инва-
лидом); наличие в составе семьи несовершеннолетнего ребенка.  

Материальная помощь предоставляется на приобрете-
ние лекарств, изделий медицинского назначения, техниче-
ских средств реабилитации инвалидов, на ремонт жилого по-
мещения, на установку надмогильного сооружения. Мате-
риальная помощь предоставляется в случае, если расходы 
превышают 25% среднемесячного совокупного дохода се-
мьи (одиноко проживающего гражданина), рассчитанного за  

3 месяца, предшествующих месяцу обращения. Заявление мо-
жет быть подано в течение трех месяцев после месяца, в ко-
тором гражданин произвел расходы для преодоления трудной 
жизненной ситуации. 

Граждане, имеющие право на предоставление матери-
альной помощи, подают документы в Многофункциональ-
ные центры предоставления государственных и муници-
пальных услуг Невского района, расположенные по адре-
сам: ул. Седова, д. 69; пр. Большевиков, д. 8, корп. 1; На-
родная ул., д. 98; пр. Обуховской Обороны, д. 138, корп. 2  
(прием документов – ежедневно, с 09.00 до 20.00); ул. Бабуш-
кина, д. 64 (прием документов – с понедельника по пятницу, с 
09.00 до 19.00). 

тел. для справок: 573-90-00. консультацию в отделе со-
циальной защиты населения администрации Нев-ского рай-
она можно получить по адресу: пр. обуховской обороны, 
д. 163, кабинеты № 6, 7, 8, 18, 20, 22, 25, 26, в приемные 
дни: понедельник и среда, с 09.00 до 18.00, перерыв – с 
13.00 до 14.00. 

��официаЛьно

выбОр за нами

В Госдуме депутаты фракции «Единая Россия» обсудили про-
блемы дольщиков группы компаний «СУ-155». Секретарь Ген-
совета «Единой России» Сергей Неверов заявил, что сегодня 
число пострадавших семей в России достигает нескольких ты-
сяч, и «Единая Россия» постоянно работает над совершенство-
ванием законодательства в сфере строительства. 

На заседании было озвучено, что решить проблему и завер-
шить строительство предстоит банку «Российский капитал».

«Проблема, которую сегодня пытались решить на заседа-
нии, сложная. Только в Санкт-Петербурге более одной тыся-

чи человек, которые вложили свои средства в надежде за-
селиться в новые квартиры. Однако многие застройщики не 
смогли выполнить взятых на себя обязательств, оставив го-
рожан без квартир. На заседании фракции мы нашли реше-
ние для дольщиков одной из компаний – «СУ-155». Были обо-
значены векторы решения проблемы, закреплены обяза-
тельства нового инвестора. По остальным компаниям рабо-
та тоже ведется, и уверен, что она будет продуктивной», –  
сказал депутат Госдумы Владимир Плигин.

Соб. инф.

��праймериз

22 мая состоятся праймериз – предвари-
тельные выборы кандидатов в государствен-
ную думу от партии «единая россия».

Их особенность в том, что впервые одна из пар-
тий выносит на предварительный отбор избира-
телей своих возможных кандидатов. То есть у нас 
с вами есть возможность попытаться повлиять на 
включение в бюллетень для голосования на выбо-
рах, которые состоятся в сентябре, кандидатов от 
правящей партии. Остальные партии эту процедуру 
не используют. При этом заметим, многие предста-
вители разных политических течений уже заявили 

о своем обязательном участии в выборах (то есть, 
по сути, начали предвыборную борьбу), а кое-кто 
из участников праймериз «Единой России» – уже 
рассуждает об уходе в депутаты, как будто все ре-
шено заранее. Главное же в том, что решать все-
таки будем мы с вами. В том числе на праймериз.

Со списком кандидатов на предварительные вы-
боры 22 мая (праймериз) и адресами избиратель-
ных участков по нашему 211-му округу и Санкт-
Петербургу в целом можно ознакомиться на сайте 
http://pg.er.ru/index/main/region/65/ или по теле-
фону «горячей линии» 8-931-350-08-16.

Проблемы дольщикоВ «СУ-155» В ПетербУрге бУдУт решеНы
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��Гость номера

Первый раз она почувствовала себя актрисой 
в четыре года, когда прочла на эстраде в парке 
стихотворение Чуковского «Краденое солнце». 
А на роль Наташи в фильме Александра Митты 
«Сказ про то, как царь Петр арапа женил» ее бла-
гословил сам Высоцкий…

��творЧество ��вЫставКа

Ирина родилась в небольшом 
Белорусском городе Мозырь. 
С детства училась музыке, зани-
малась художественной гимна-
стикой.

– ирина Степановна, как вы 
стали актрисой?

– Моя жизнь всегда состояла 
и сейчас состоит из цепочки не-
вероятных совпадений. Я поеха-
ла поступать в Горьковское теат-
ральное училище с подругами за 
компанию. Подружки меня в рас-
чет не брали, потому что я шепе-
лявила, не выговаривала букву 
«ш», – смеется Ирина Степанов-
на. – Выучила рассказ Зощенко 
«Больные», думая, что этот рас-
сказ никто не знает, так как книж-
ку нашла на помойке. а Зощенко 
читали все! Тогда я купила в ки-
оске журнал «юность» и прочла 
стихотворение Григория Корки-
на «Дождь». В результате, про-
шла я одна.

а после I курса ее пригласи-
ли сниматься в кино. ассистент 
режиссера Виктор Титов искал 

актрису на роль гимнастки Тани 
Малышевой в фильме «чудо с ко-
сичками», прототипом которой 
была легендарная спортсменка 
Ольга Корбут. Ирину он случай-
но увидел в коридоре училища и 
пригласил на пробы, а когда уз-
нал, что она занималась гимна-
стикой, сомнений не осталось. 
Ирина сыграла роль очень до-
стоверно. Даже родной папа не 
отличил, где она, а где Ольга Кор-
бут! Тогда же Ирина Мазуркевич 
была удостоена приза за луч-
шую женскую роль на фестива-
ле спортивных фильмов. Потом 
были: «Трое в лодке, не считая 
собаки», «О бедном гусаре за-
молвите слово», «Тайна черных 

дроздов», «жизнь Клима Самги-
на» и многие другие.

– Ваша театральная судьба 
сложилась также удачно, как 
и кинематографическая. как 
вы попали в легендарный те-
атр имени ленсовета?

– Это опять-таки счастливый 
случай. На выпускном спектакле 
«Много шума из ничего» меня за-
метил Игорь Петрович Владими-
ров и пригласил в Ленинград. Ко-
нечно, пришлось нелегко, пока 
сцену не потопчешь – ничего не 
будет. Мы с Ларисой Луппиан 
играли в массовках и по очере-
ди танцевали Блоху в «Левше». 
В массовках нам играть нрави-

ирина мазурКевич: «мОЯ ЖизнЬ – 
ЦеПЬ неверОЯтныХ сОвПадениЙ»

лось – это хорошая школа. а од-
нажды мне пришлось вводиться 
в спектакль «Интервью в Буэнос-
айресе» за 12 часов до его нача-
ла! Я знала почти весь реперту-
ар театра, но так случилось, что 
эту пьесу не видела, но справи-
лась. Приятно, что мои любимые 
спектакли «Зинуля» и «Спешите 
делать добро» зрители помнят 
по сей день.

В Театре комедии им. акимова 
мои любимые персонажи – Зоя 

Пельц в спектакле «Зойкина 
квартира» и Эмилия Марти в 

пьесе «Средство Макропулоса».
 
– Недавно вы сыграли в мю-

зикле «безымянная звезда» 
мадемуазель куку. Это яркая 
гротескная роль, почему вы 
решили попробовать себя в 
новом жанре?

– что-то новое пробовать всег-
да интересно. На роль меня при-
гласила Лариса Луста. И 22 ап-
реля мы представили этот мю-
зикл в новой версии. Режиссе-
ром выступил заслуженный ар-
тист России александр Строев.

 
– а как вы познакомились с 

вашим будущим мужем ана-
толием равиковичем?

– Когда пришла в театр, я зна-
ла фамилию Равикович, он играл 
возрастные роли – Мармеладо-
ва, Санчо Пансу, и я думала, что 
ему лет 100. Но однажды столк-

нулась с ним в коридоре и уви-
дела совершенно изумительные 
молодые лучистые глаза, наши 
взгляды встретились, проско-
чила искра...Потом мы вместе 
играли в спектакле «Малыш и 
Карлсон». Мы могли разговари-
вать часами о театре, о работе, 
о книгах, и постепенно дружба 
переросла в нечто большее…

С народной артисткой России 
Ириной Степановной Мазурке-
вич мы встретились на ее твор-
ческом вечере. На протяжении 
двух часов зал слушал, затаив 
дыхание, стихи, песни, воспоми-
нания... Затем она представила 
книгу своего супруга «Негерои-
ческий герой».

– Это настоящая литература, – 
говорит Ирина Степановна. – Ра-
вик был удивительным рассказ-
чиком, и я буквально силой за-
ставила его писать, для этого 
даже освоила компьютер.

Книга анатолия Равиковича 
должна была называться «Про-
должения не будет», но вышла 
под другим названием. Так бы-
вает. Но, мне кажется, это знак 
того, что продолжение должно 
последовать. Ирине Степанов-
не пора самой взяться за перо, 
потому что она, как и анатолий 
юрьевич – обладает даром за-
мечательного рассказчика.

Яна ЮрьеВа

чтО КудрОвО, чтО шри-ланКа...
Ксения Баринова – портретист 

и боди-арт-художник. Творит она 
под псевдонимом Виктория Тес-
лимовка (такую фамилию носила 
героиня детектива братьев Вайнер, 
а означает это слово сорт райских 
яблок). Но для прохожих она про-
сто «художница из парка Есенина».

лОПата – друГ сОлдата
В музее «Невская застава» 

открылась одноименная вы-
ставка, на которой представ-
лена коллекция саперных ло-
паток из Финляндии, герма-
нии, италии, швеции, россии 
и других стран. 

дроздов», «жизнь Клима Самги-

мои любимые персонажи – Зоя 

пьесе «Средство Макропулоса».

– Недавно вы сыграли в мю-
зикле «безымянная звезда» 
мадемуазель куку. Это яркая 

«В теплую погоду я нередко 
выбираюсь в парк на пленэр, – 
рассказывает девушка. – Мест-
ные жители, как правило, реа-
гируют очень бурно – фотогра-
фируют, знакомятся, спрашива-
ют, могу ли я на заказ написать 

картину. Для центра Петербур-
га художники – обычное дело, а 
вот в спальном районе все еще 
редкость!» 

Еще кое-что подмечает Ксения 
в жителях района: по утрам они 
хмурые, не улыбаются...

«Району не хватает приятных 
эмоций. Может быть, влияет по-
года. В любом случае, хотелось 
бы, чтобы с утра горожане ви-
дели что-то красивое, вдохнов-
лялись! Например, портретами 
значимых для Петербурга лич-
ностей. Я знаю, что власти со-
ставили список 150 объектов 
для стрит-арт-художников, и 
уже присмотрела один рядом со 
станцией метро «Улица Дыбен-
ко». Это какое-то техническое 
строение, и я бы хотела сделать 
его красочным».

Виды Веселого поселка вдох-
новляют художницу не мень-
ше, чем далеких экзотических 
стран: «Помню, в Шри-Ланке, в 
глухой деревне, я гуляла по же-
лезной дороге, и окружающий 
пейзаж меня так поразил, что я 
помчалась к администратору в 
хостел. К счастью, там нашлись 
элементарные краски, я нарисо-
вала пару этюдов – и их сразу, на 
месте купили, американские ту-
ристы. а здесь, дома, я выхожу 
с этюдником на балкон и пишу 
новостройки Кудрова. С моего 
12-го этажа они смотрятся так 
красиво!»

анна ЧУрУкСаеВа

Все экспонаты не без труда со-
браны и бережно сохранены гео-
логом Георгием Соколовым.

Правда, по словам геолога, 
процесс этот еще не 
окончен. Стоит только 
начать – остановиться 
уже невозможно.

Идея появления ма-
лой пехотной лопатки 
принадлежит капитану 
датской королевской 
службы Мадсу Линне-
манну. Первоначаль-
но Линнеманн предлагал снаб-
жать личный состав пехоты уни-
версальным инструментом его 
разработки (патент 1869 года), 
представлявший собой одно-
временно лопату, пилу, нож и 
сковороду. Но в итоге на воору-
жение была принята более упро-
щенная версия. В разных стра-
нах конструкция линнеманнов-
ской лопаты совершенствова-

лась, менялись матери-
ал и размеры, но прин-
цип остался прежний – 
каждый военнослужа-
щий на поле боя имеет 
её при себе.

В экспозиции пред-
ставлены три типа лопат: тулей-
ные, линнеманновские, склад-
ные, начиная с 1915 года и за-
канчивая уже нашим временем: 
«Такими экспонатами можно не 
только обороняться, на них мож-
но яичницу пожарить», – шутит 
Георгий Николаевич.

Посетить выставку можно бу-
дет до 18 мая.

анна артемьеВа 
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ПродлеВаЮтСЯ 
маршрУты аВтобУСоВ 
В НеВСком райоНе 

На период закрытия станции 
метро «Елизаровская» прод-
леваются трассы автобусных 
маршрутов: 

 № к-114 от станции метро 
«Елизаровская» по улице Бабуш-
кина до станции метро «Ломоно-
совская»; 

 № к-264 от станции метро 
«Ломоносовская» по улице Ба-
бушкина до Большого Смолен-
ского пр.; 

 № к-365 от станции метро 
«Елизаровская» до площади Бех-
терева. 

КалеЙдОсКОП

СроЧНо!

тел. 962-05-82

группа 
снижения 
веса

15 человек

м. «рыбацкое»

Шлиссельбургский пр., д. 18 
(напротив поликлиники 77)
тел. для записи: 989-08-37, 
 8 (911) 282-31-71

www.sluhmaster.ru

ÑËÓÕÎÂÛÅ 
ÀÏÏÀÐÀÒÛ

ØÂÅÉÖÀÐÈß, ÄÀÍÈß, ÃÅÐÌÀÍÈß

Ïîäàðêè ê Äíþ Ïîáåäû !

АНТИКВАРИАТ 
ПОКУПАЕМ И ПРОДАЁМ ПРЕДМЕТЫ 

СТАРИНЫ И ИСКУССТВА

АКЦИЯ-ПРОДАЖА!

ТЦ «КОРОНА» 
Шлиссельбургский пр., 15, тел. 707-39-45

1990 руб.
за 1 грамм

за ЗОЛОТО 585⁰

ÞÂÅËÈÐÍÛÉ ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÇÎËÎÒÎÂ»

ВЕТЕРАНАМ – НАШИ ПОЗДРАВЛЕНИЯ И СКИДКИ

По словам Елены Макуриной, зам. председате-
ля совета дома, здание 1952 года постройки капи-
тально не ремонтировалось с семидесятых. Кос-
метический ремонт парадных делали в 2011 году, 
но «технология» оставляет желать лучшего – вид-
но, что краску наносили чуть ли не на старую по-
белку, оттого она плохо держится. 

Моисей Берсон с супругой переехал в дом у мет-
ро в прошлом году. Ходить по инстанциям у ново-
села нет ни сил, ни желания (эту трудную и дол-
гую работу ведет совет дома), но и оставлять все, 
как есть, он не намерен. «У нас на площадке всего 
две квартиры. Поговорили с соседями, скинулись 
на краску, шпатлевку – и своими руками привели 
все в порядок!» Перед лифтом – коврик, на сте-
нах – яркие картины, на лестничной клетке – цве-
ты. «Когда люди переезжают в новую квартиру, то 
меняют сантехнику, электрику, а все остальное их 
не волнует, – говорит Моисей Менделевич. – Мы 

тоже привели квартиру в порядок, однако счита-
ем, что наш дом на пороге лестничной клетки не 
заканчивается. Каждому человеку приятно возвра-
щаться в красивую, чистую парадную!» 

анна ЧУрУкСаеВа 

С 23 мая по 29 июля «Школа 
третьего возраста» предлага-
ет людям пенсионного возраста 
пройти новый социально-просве-
тительский курс «Вкус жизни». 
Программа в объеме 100 часов 
включает несколько разделов: 
основы межличностного обще-
ния, социальное просвещение, 
арт-терапия, просвещение в об-
ласти компьютерных технологий, 
экологические и краеведческие 
прогулки.

Также в рамках летнего курса 
планируется проведение кино-
показов с обсуждением лучших 

��есть проБЛема

КаК ЖиветсЯ дОму у метрО ?
��с ЧистоГо Листа

Окна дома № 71 по улице Бабушкина смотрят прямо на станцию метро 
«Ломоносовская». Первый этаж практически весь занят кафе и магазинами, 
а часть квартир принадлежит городу и метрополитену. Однако ни такое 
расположение, ни такое соседство на качестве ремонта в здании почему-то 
не сказываются… 

урОКи длЯ взрОслыХ
В обществе формируется новый тренд – 

неформальное образование взрослых. 
Языковые школы, тренинги, мастер-классы – 
обучение становится формой качественного 
досуга. Хотите присоединиться?

работ социального кинофести-
валя «Третий возраст – новые 
возможности», героями кото-
рого являются люди пожилого 
возраста. Есть в школе и свое 
маленькое издательство. Если 
вы пишите стихи, мемуары или 
очерки, то здесь вам помогут 
подготовить к печати и издать 
собственную книгу, поучаство-
вать в выпуске альманаха шко-
лы «Возр@сту.net».

Собеседование и запись на 
учебный семестр пройдет по 
адресу: ул. бабушкина, д. 47, 
корп. 2. тел. 560-05-29.

ОТ РЕДАКЦИИ: 
Эта история вызывает противоречивые чув-

ства. В первую очередь, конечно, гордость и 
уважение к жителям дома, которые своими си-
лами наводят здесь порядок и красоту. Золотые 
у нас люди, правда? Но вместе с тем – недоуме-
ние и возмущение, ведь собственники квартир 
продолжают платить за «услуги» управляющей 
компании. Почему так получается, что даже за 
деньги нельзя добиться порядка? Надеемся, что 
дому у метро помогут! Или у занятых жителей 
найдется возможность заняться защитой сво-
их прав, а главное – это не будет бесполезной 
тратой сил и времени. 

Тел. 980-99-01
С 11.00 ДО 18.00. 

ВС, ПН – ВЫХОДНЫЕ.

Санкт-Петербург, 
Спасский пер. 8, 
м. «Сенная пл.»

С возрастом подвижность 
человека значительно умень-
шается. Это результат сидя-
чей работы, пассивного обра-
за жизни, дней, наполненных 
рутиной. 

Когда человек выходит на пен-
сию, у него появляется свобод-
ное время, но силы уже не те, 
да и абонементы в фитнесс-
клубы не становятся до-

ступнее. Но выход есть! Вернуть 
своему телу гибкость и подвиж-
ность можно, если регулярно по-
сещать тренировки по адаптив-
ной аэробике. 

Бесплатные занятия для пен-
сионеров проводятся каждый 
понедельник и пятницу, с 10.00 
до 11.00, в Доме культуры «Ры-
бацкий» по адресу: Рыбацкий пр. 

д. 2 (3-й этаж фойе).
При себе иметь удоб-

ную одежду, обувь, 
фиксирующую сто-
пу, гимнастический 
коврик и справку от 
терапевта об отсут-

ствии противопоказа-
ний.

телефон для справок: 
(812) 576-10-46.

��в двиЖении!

аЭрОбиКе все вОзрасты 
ПОКОрны

да и абонементы в фитнесс-
клубы не становятся до-

д. 2 (3-й этаж фойе).

ствии противопоказа-
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